

« Le bridge est un sport cérébral »

BRIDGE À la tête du Bergerac Bridge Club, Jean-Pierre Lacoste défend avec passion un jeu aussi exigeant que stimulant. Le bridge est peut-être un sport fait pour vous ?

Calculatrice du bridgeur et cartes sous la main, Jean-Pierre Lacoste est prêt à jouer. Président du Bergerac Bridge Club depuis un an, le retraité tient à son jeu de cœur.

RAPPEL DES RÈGLES

Le bridge, souvent perçu comme complexe au premier abord, est en réalité un subtil mélange de logique, de communication, de stratégie et de mémoire. Il ne se résume pas à poser des cartes sur la table : il exige une vraie réflexion et une complicité silencieuse entre les partenaires. « *C'est un sport cérébral* », affirme Jean-Pierre.

Il est difficile d'expliquer les règles de ce jeu de cartes, d'origine anglaise, en quelques lignes. Mais tentons de comprendre l'essentiel. Le bridge se joue à quatre joueurs, répartis en deux équipes de deux partenaires. Chaque joueur reçoit 13 cartes. Le jeu débute par une phase d'enchères, durant laquelle les joueurs annoncent le nombre de levées (des séries de quatre cartes jouées, une par joueur) qu'ils pensent pouvoir remporter, en précisant une couleur d'atout (ou en jouant « sans atout »). Le contrat final, celui qui engage les joueurs, est le plus haut annoncé. La partie se poursuit avec le jeu proprement dit. Le joueur ayant remporté l'enchère devient le « déclarant » et joue pour son équipe,

en utilisant ses cartes et celles de son partenaire, appelé le « mort », dont les cartes sont étalées face visible sur la table. L'équipe adverse, elle, tente de faire échouer le contrat. Le but est de réaliser au moins le nombre de levées annoncé, sous peine de pénalités. Bon. « *Plus on joue, plus on apprend* », explique Jean-Pierre. Nous voilà rassurés.

CLUB BERGERACOIS

Le club bergeracois compte aujourd'hui 72 licenciés et 13 sympathisants. Mais Jean-Pierre Lacoste en est conscient : le bridge reste un jeu exigeant. « *Ce n'est pas un sport facile d'accès. Mais ici, on l'enseigne. On est une école de bridge, avec 5 enseignants diplômés. On va de l'initiation au perfectionnement.* » Et l'activité ne manque pas : plus de 150 tournois de régularité ont été organisés au cours de la dernière saison sportive. Au-delà du simple jeu, le bridge requiert des qualités bien particulières. « *Un bon joueur, c'est quelqu'un qui sait reconstruire les mains de ses adversaires* », souligne Jean-Pierre, insistant sur l'importance de l'observation, de la déduction et de la mémoire. Cependant, une barrière demeure : « *Le bridge a une image élitiste qu'on voudrait changer, mais c'est très difficile* », confie-t-il avec une pointe de regret. Une réputation que le club espère doucement faire évoluer.

Elio Di Mascio



Pour devenir joueur, il faut compter 80 euros : 50 euros pour la licence et 30 euros pour la cotisation associative.